



JOSE BONO, LIDER DEL PSP EN ALBACETE, JUNTO AL PROFESOR TIERNO GALVAN.

zando y deshaciendo algo que gravitaba en el ambiente: el miedo.

“Vivimos aún bajo el signo del miedo y es menester quitarnos de encima esa losa pesada, incómoda, limitadora. Hay muchos motivos para abandonar el miedo”; “El pasado no va a volver porque la historia no se repite, porque no vamos a permitir que vuelva...”; “Muchos de los que están aquí han sido vencidos o hijos de vencidos o nietos de vencidos y la historia los ha hecho vencedores; y hay otros que han sido vencedores, hijos de vencedores, nietos de vencedores, y la historia los ha hecho igual que a nosotros, les ha hecho hermanos nuestros como debieran haber sido siempre.”

No estuvo ausente la claridad en la definición: “Yo soy socialista marxista, socialista de izquierda, y lo digo en alta voz”; “ser de izquierda es en el fondo pretender la moral absoluta, el hombre bueno, el hombre feliz”.

Nunca suele estar ausente de sus discursos el tema contra la corrupción y la valoración de la honestidad: “no hemos tolerado ni hemos compartido nunca la corrupción”. Junto a la corrupción económica y psicológica, la corrupción intelectual. “A los niños en las escuelas, en los institutos se les quería enseñar en libros que trucaban la historia de España”; “Tras 40 años de larga corrupción, de espesa corrupción,

es hora que digamos: estamos hartos”.

“Yo he protestado y sigo protestando frente a la desidia económica en que nos mantiene el Gobierno”; “Préstamos y más préstamos pueden embarcar a la nación en un viaje del que difícilmente vamos a poder regresar a puerto bonancible. ¿A quién nos vamos a entregar?”; “Que sepamos cuales son los correspondientes precios políticos, que sepamos si es porque el dinero que recibimos nos va a convertir en siervos políticos de alguna superpotencia. Porque podemos estar dispuestos a muchos sacrificios pero no es una sacrificio al que estemos dispuestos al convertirnos en una colonia americana”. De las más de cincuenta ovaciones que el discurso recibió, esta frase fue de las que provocaron mayor estruendo y duración. “Que pierdan la ilusión si es que la tienen los gobernantes, que pierda la ilusión la clase dominante si es que tiene esa ilusión, que pierdan la ilusión los exploradores, me refiero a la ilusión de que vamos a ser los trabajadores, con corbata o sin corbata, pero los trabajadores, los únicos que vamos a padecer la crisis y los males de la crisis”. “Porque estamos ya hartos, después de estos 40 años de sometimiento, de que manejen algunos el término de patria como un simple vocablo para encubrir y proteger sus intereses”.

“La crisis se resuelve buscando los grandes sumideros de capital, persiguiendo con rigor la evasión de divisas. Pero hace años que el dinero se escapa de España con la mayor impunidad, y no sólo con impunidad, en muchos con protección legal”.

Pepe Bono, candidato al Congreso por el PSP cerró el acto con unas palabras de agradecimiento.

La emoción estuvo presente durante todo el acto y la nota humana de personas mayores que lloraban en silencio no pasó desapercibida. De actos como éste no conviene reflejar sólo lo aparente. Es preciso analizar la incidencia social y política que promueven. En Albacete, esto es fundamental. La visita de

Tierno ha servido para abrir camino, para demostrar que la Provincia es capaz de digerir en convivencia un acto político crítico, democrático, masivo; para evidenciar asimismo que si hay campaña electoral el ciudadano medio no va a quedarse en su casa atenazado por el miedo, sino que le interesa escuchar, enterarse, criticar, participar. El tiempo de los sanbenitos, de las elecciones porque lo manda el alcalde, de los cerebros grises y opacos que tienen alergia, miedo al público, ha pasado. La equiparación entre provincia rural y subdesarrollo político que vota a los de siempre por el miedo es hora de irla dejando a un lado, al menos por lo que a Albacete se refiere.

PARTIDO SOCIALISTA POPULAR

Candidatos por Ciudad Real, Toledo y nada en Cuenca

Los partidos, todavía, se resisten a dar nombres, quizá en espera de que se concreten las alianzas electorales que, para algunos, son realmente necesarias. En el Partido Socialista Popular se nos dijo, en un primer momento, que no darían ningún tipo de listas porque “podría parecer que intentábamos imponer esos candidatos”. Por ello, nada hemos podido saber sobre posibles aspirantes en las provincias de Toledo y Guadalajara. Sin embargo, sí hemos conseguido algún nombre de Ciudad Real y Albacete.

En Ciudad Real encabezará la lista Javier Paulino Pérez, médico de profesión y vicepresidente del partido, junto con Francisco Granados Calero, abogado. Estas dos personas fueron detenidas, entre otras, en el mes de junio de 1975, a raíz de la creación de la Junta Democrática. A ellos se unen en la lista Domingo Luis Sánchez Mira, inspector de EGB y Casimiro Pavón Burgos, jubilado. Todos son naturales de Ciudad Real.

En Albacete sólo tienen decidido un nombre: José Bono, soltero, de 26 años, nacido en Salobre (Albacete). Con seguridad, figurará en cabeza de la lista.

Al hablarle de la posibilidad de coaliciones con otros partidos, José Bono nos dijo que “la Comisión Permanente del Congreso decidió que fueran las federaciones provinciales las que estudiaran el medio electoral, así como las posibles alianzas en un marco democrático. En mi candidatura no debe haber nadie que desfigure mi personalidad socialista”.

Y de Cuenca, nada. Ni candidatos, ni federación provincial. Aunque, eso sí, en el PSP nos aseguraron tener muy buenos propósitos para un futuro no muy lejano.